



Provincia de Buenos Aires Honorable
Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA:

Su reconocimiento a un nuevo aniversario de la técnica de by pass del Dr. René Favalaro, que innovara la cirugía cardiovascular.

JUAN ANDREOTTI
Diputado
Bloque Frente Renovador
H. C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS:

Este 9 de mayo se cumplen 52 años el bypass coronario, la técnica con la que René Favaloro revolucionó la cirugía cardiovascular y ayudó a salvar millones de vidas en el mundo.

Para la misma fecha pero en el año 1967, una mujer de 51 años se convirtió en la primera persona de la historia en ser sometida a una operación programada de bypass aortocoronario en la Cleveland Clinic, en Estados Unidos, en una cirugía que encabezó el médico argentino René Favaloro y que revolucionó la cardiología mundial.

Tras ser médico rural por más de una década, Favaloro decidió viajar a Estados Unidos a pesar de contar con pocos recursos y casi no hablar inglés para poder realizar una especialización y así poder hacer una mayor contribución a la sociedad.

Una vez en Cleveland, comenzó a hacer sus primeros acercamientos a la técnica, que recién para 1970 se estandarizaría como bypass y sería publicada con sus especificidades en revistas especializadas de los Estados Unidos y explicada en profundidad en su libro del mismo año titulado el "Tratamiento Quirúrgico de la Arteriosclerosis Coronaria".

La técnica consistía en un nuevo tipo de revascularización para devolver sangre y oxígeno a zonas obstruidas del corazón, constituyendo así a una verdadera revolución en el campo de la medicina cardiovascular, cambiando radicalmente el tratamiento de la enfermedad coronaria y permitiendo salvar millones de vidas

JUAN ANDREOTTI
Diputado
Bloque Frente Renovador
H. C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires Honorable
Cámara de Diputados

en todo el mundo. Se calcula que sólo en los Estados Unidos se realizan unos 700.000 bypasses por año.

Su aporte no fue casual sino el resultado de conocimientos profundos de su especialidad, de horas investigación y de intensa labor, a pesar de que la técnica tuvo un impacto trascendental en la medicina mundial, los especialistas destacan

que el médico argentino siempre mantuvo su humildad a pesar del importante legado que dejó a la comunidad.

Favaloro siempre se destacó por ser un apasionado de su profesión, reconocido por los pacientes y la sociedad, un visionario de mente abierta que siempre buscaba superarse a fuerza de trabajo, siempre anteponiendo los logros en equipo que los individuales.

Aún hoy, aunque con algunas variaciones, esta creación del médico argentino sigue vigente para las operaciones de corazón por su efectividad en el mejoramiento de la vida de los pacientes, es por ello que considerando el avance que esta técnica ha significado en el campo de la medicina y que el mismo ha sido logrado por un médico argentino, es que solicitamos su reconocimiento y el acompañamiento del presente proyecto.

JUAN ANDRÉS
Diputado
Bloque Frente a
H. C. Diputados Pcia.